

Ulrike Bons
Black Hill Dancers Taucha

**Step by step
to having fun dancing**

**Schritt für Schritt
zum Tanzvergnügen**



**My way into the
Square Dance world**

**Mein Weg in die
Square Dance-Welt**

Taster course

Schnupperkurs

“You need more exercise, do more sports”, my doctor told me. To me the sentence smelled like a cloud of sweat flooded with deodorant, like sitting on hard seats in a gymnasium or going on lonesome jogging circuits thru the woods in the morning. Fortunately Giesela came to my mind, someone I have known for a long time and who always said: “We go Square Dancing, come along and try it out”.

10. MÄRZ 2023




Modern American Square Dance

 **Schnupperkurs** 

16:00 bis 20:00 Uhr

Contorhaus
Otto-Schmidt-Str. 31
04425 Taucha

Weitere Informationen und Kontakte:
www.blackhilldancers.de
u.grueneisen@mac.com
0176 11105559

*The invitation to
the taster course
made the first
square dance
experience
possible.*

*Die Einladung zum
Schnupperkurs
machte erste
Square Dance-
Erfahrung möglich.*

„Sie brauchen Bewegung, machen Sie mehr Sport“, hatte die Hausärztin gesagt. Für mich roch der Satz nach deogepluteter Schweißwolke, nach Sitzen auf harten Turnhallenbänken oder einsamen Joggingrunden durch den morgendlichen Wald. Zum Glück fiel mir Giesela ein, die ich schon lange kenne und die immer wieder sagte: „Wir machen Square Dance, komm doch mal zum Schnupperkurs“.

Early this year, my New Year resolutions hadn't quite turned gray, her invitation came for a taster course in Modern American Square Dance with the BLACK HILL DANCERS in 04827 Taucha. When I accepted this invitation together with my girlfriend Annett, neither of us had a clue as to what we should expect. A cheerful group of very varied persons greeted us on a waxed wooden dance floor, who quite obviously were thoroughly enjoying themselves dancing together in groups of eight.

It took a while for me to understand what was going on. I was fascinated by the continually changing dancing formations and asked myself how it was that they all knew which step sequence was to be danced. The club members soon revealed the secret. We learned that the singer was actually named a Caller and hidden away inside the lyrics were the commands "weave the ring, "swing thru" or a "dosado". It was already clear to me on this first evening: here is not just sporting legwork, you have to use your brains and concentrate as well.

A class with an announcer

My google query, at least how many figures do you have to learn in order for the cooperation to work, was answered thus: up to the mainstream program there are 67 figures, which you learn in a class with about 30 to 35 evening sessions. The calls and the names of the Square Dance figures are internationally standardized and in English. The step sequence of each

Anfang des Jahres – meine Silvestervorstände waren noch nicht ganz ergraut – kam ihre Einladung zum Modern American Square Dance-Schnupperkurs nach 04827 Taucha zu den BLACK HILL DANCERS. Als ich gemeinsam mit meiner Freundin Annett diese Einladung annahm, hatten wir beide keine Ahnung, was uns erwarten würde. Auf gebohnertem Holzparkett empfing uns eine fröhliche Gruppe sehr unterschiedlicher Menschen, die ganz offensichtlich mit großem Vergnügen gemeinsam in Gruppen zu acht Personen miteinander tanzten.

Es hat eine Weile gedauert, bis ich verstand, was da passierte. Ich war fasziniert von diesen abwechslungsreichen Tanzbildern und fragte mich, woher alle wissen, welche Formation getanzt werden soll. Die Clubmitglieder lüfteten nach kurzer Zeit das Geheimnis. Wir erfuhren, dass der Sänger eigentlich „Caller“ genannt wird und in dem Liedtext das „Weave The Ring“, „Swing Thru“ oder ein „Dosado“ versteckt ist. Schon nach diesem ersten Abend war mir klar: Hier geht es nicht nur um sportliche Beinarbeit, da ist auch Kopf und Konzentration gefragt.

Eine Class mit Ansager

Meine Google-Anfrage, wie viele Figuren man mindestens lernen muss, damit das Miteinander klappt, wurde so beantwortet: Bis zum Mainstream-Programm gibt es 67 Figuren, die man in einer Class an etwa 30-35 Übungsabenden lernt. Die Ansagen und Figurennamen beim Square Dance sind international gleich und auf Englisch. Die Schrittfolge der jeweiligen Figur wird in der Landessprache, bei uns auf Deutsch, erklärt.

figure is explained in the local language, in our case in German. My class began shortly after Easter. We were eight Square Dance novices, seven ladies and one gentleman, and we met up for 10 weeks every Friday from 5 until 8 p.m. in a training room in Taucha and got to know the Square Dance world bit by bit. "Right Hand Star", "Half Sashay", "Courtesy Turn", "California Twirl", there was a lot to learn, and we learned quickly. Admittedly, we had a lot of help. In most of the class sessions there were eight or more angels there, all helpful, very patient and experienced club members, who invested their free time to train with us. They literally took us by the hand, led us and supported us. Learning according to the slogan: if I don't know something then my partner will know which steps come next. It worked.

Kurz nach Ostern startete sie dann, meine Class. Wir waren acht Square Dance-Neulinge, sieben Damen und ein Herr, trafen uns 10 Wochen lang jeden Freitag von 17 bis 20 Uhr in einem Trainingsraum in Taucha und lernten dabei nach und nach die internationale Square Dance-Welt kennen. „Right Hand Star“, „Half Sashay“, „Courtesy Turn“, „California Twirl“, es gab viel zu lernen und wir lernten schnell. Allerdings hatten wir gute Unterstützung. In den meisten Class-Stunden waren acht und mehr Angels da, hilfsbereite, sehr geduldige und erfahrene Clubmitglieder, die ihre Freizeit dafür einsetzten, mit uns zu trainieren. Sie nahmen uns im wahrsten Sinn des Wortes an die Hand, führten und unterstützten uns. Lernen nach dem Motto: Wenn ich es nicht weiß, weiß mein Partner, welche Schritte erforderlich sind. Es hat funktioniert.



Angels without wings - they actively supported the eight newcomers in the class

Engel ohne Flügel - sie unterstützten die acht Neuen aktiv in der Class

Square Dance as a way of life

The most important lesson to start with: let your brain work more than your tongue. Listen, think, set the calls in action, turning in the right direction at the right moment whilst trying to carry on a conversation proved to be quite impossible. I recognized that Square Dance is not just a cheerful sporting exercise, Square Dance is also a way of life: listening carefully and setting what you have heard into motion, into action is a challenge, which could change a lot of things in other walks of life, such as in society and politics.

Men or women?

When the square forms at the beginning, and the four couples take their position, it is free for every one of them to choose their own role and position, provided that they are proficient in the necessary step sequences. Very modern.

Culture of errors

I belong to the group of people who have problems determining spontaneously left and right. That inevitably led very often to me not standing where I should have been standing. I learned that it is pointless trying to discuss or to reconstruct an error. It is much better to continue dancing with fun, verve and imagination, to concentrate and to practise the figure until the step sequence works. And again I learned something practical: if something doesn't work, don't despair, just wait for the next round and do it better then. Even the best dancers make mistakes,

Squaredance als Lebensphilosophie

Die wichtigste Lektion zu Beginn: Lass das Gehirn mehr arbeiten als das Mundwerk. Zuhören, denken, die Calls in Bewegung umsetzen, sich zur richtigen Zeit in die richtige Richtung drehen und dabei gleichzeitig Konversation treiben zu wollen, erwies sich als schlichtweg unmöglich. Ich erkannte: Square Dance ist nicht nur fröhlicher Bewegungssport, Square Dance ist auch Lebensphilosophie. Richtig hinhören und das Gehörte in Bewegung, in Aktion umsetzen ist eine Herausforderung, die auch in anderen Lebensbereichen, in Gesellschaft und Politik viel verändern könnte.

Men or women?

Wenn sich zu Beginn der Square zusammenfindet, sich die vier Paare aufstellen, steht allen frei, Rolle und Position zu wählen, solange man die für die Position erforderlichen Schrittfolgen beherrscht. Sehr modern.

Fehlerkultur

Ich gehöre zu den Menschen, die Schwierigkeiten haben, spontan rechts und links zu bestimmen. Das führte zwangsläufig dazu, dass ich sehr oft nicht da stand, wo ich sein sollte. Ich lernte, dass es Zeitverschwendung ist, einen Fehler zu diskutieren oder zu rekonstruieren. Viel besser ist es, mit Spaß, Schwung und Fantasie weiter zu tanzen, sich zu konzentrieren und die Figur zu üben, bis die Schrittfolge klappt. Wieder etwas fürs Leben gelernt: Wenn etwas schief läuft, nicht nachklappen, sondern auf die nächste Runde warten und es dann besser machen. Auch die

but they continue to dance and enjoy themselves doing it. If you cooperate step by step with respect and appreciation for one another, as I have experienced the class, then it will work out for the entire dance.

Profis machen Fehler, aber sie tanzen weiter und haben trotzdem Spaß dabei. Respektvoll und wertschätzend miteinander Schritt für Schritt gehen, so habe ich die Class erlebt, dann klappt es auch mit dem ganzen Tanz.

Exam, Graduation and Diploma

On 6 July 2023 the time came at last: a ceremonial graduation with the BLACK HILL DANCERS in Taucha. The program contained an oral, a written and a practical exam. The preparatory lists that had been distributed three weeks earlier led to us all being highly concentrated and – yes, I have to admit – also excited and suffering from stage fright. Organizing dancing apparel, baking a cake – they were indeed very exciting days.

The exam was exciting, but we all passed. It was a really fine cheerful celebration, in which we class members were welcomed as new members of the BLACK HILL DANCERS. We soon noticed – boring German social life does not take place here. On the contrary, the club actively maintains contact with many other clubs and societies. Thus we “greenhorns” were quickly able to gather dancing experience over the following weeks at clubs in Halle, Chemnitz, Dessau, Freiberg and Jena.

Prüfung, Graduation und Diplom

Am 6.7.2023 war es dann endlich so weit: Feierliche Graduation bei den BLACK HILL DANCERS in Taucha. Mündliche, schriftliche und praktische Prüfung standen auf dem Programm. Die drei Wochen zuvor ausgeteilte Vorbereitungslisten sorgten bei uns allen für höchste Konzentration und – ja, ich gebe es zu – auch für Aufregung und Prüfungsangst. Ankleidung besorgen, Prüfungskuchen backen – es waren spannende Tage.

Die Prüfung war dann auch aufregend, aber bestanden haben wir alle. Es war ein richtig schönes, fröhliches Fest, in dem wir Class-Mitglieder bei den BLACK HILL DANCERS aufgenommen wurden. Wir merkten schnell – langweiliges deutsches Vereinsleben findet hier nicht statt. Im Gegenteil, der Club pflegt aktiv Kontakt zu vielen anderen Clubs und Vereinen. So konnten wir „Neuen“ in den folgenden Wochen sehr schnell Tanzerfahrungen bei Clubs in Halle, Chemnitz, Dessau, Freiberg und Jena sammeln.



Very important: the graduation cake

Ganz wichtig: die Graduationstorte



Caller Ulrich Grüneisen (left) is proud of the newly graduated class. Ulrike, Leona, Birthe, Annett, Heike, Karin, Ralph and Andrea are delighted with their square dance diplomas. And little Alba is happy about mom Birthe's success.

Caller Ulrich Grüneisen (li.) ist stolz auf die frisch graduierte Class. Ulrike, Leona, Birthe, Annett, Heike, Karin, Ralph und Andrea freuen sich über das Square Dance-Diplom. Und die kleine Alba freut sich über Mama Birthes Erfolg.

After graduation, I received the club badge, which I now wear with pride.



Nach der Graduation erhielt ich das Clubbadge, das ich jetzt mit Stolz trage.